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PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BASICAS 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y CULTURA - UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA 

PROYECTO URU/06/004, PROGRAMA DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL 
DESARROLLO 

 
    PEDECIBA 
 
 
 
Acta Nº 03/2008 - En Montevideo, a los dieciseis días del mes de abril de 2008, se reúne la 
Comisión de Posgrado del Área de Física en la Sala de Seminarios del Instituto de Física de la 
Facultad de Ingeniería. 
 
 
Presentes: Dres. Carlos Negreira (Coordinador), Tabaré Gallardo  y Ricardo Marotti. 
Ausentes: Dr. Alejandro Romanelli, Lic. Santiago Villalba. 
Secretaria: Jimena Rodríguez. 
 
Hora de Inicio: 12.30 hs. 
  
 
1.- Consideración de Actas Anteriores: CP-02/08 del 26 de marzode 2008. 
Resolución: Se aprueba el Acta CP No. 02/08 del 26 de marzo  de 2008. 

UNANIMIDAD 3/3 
2.- ASUNTOS PREVIOS 

2.1.- Solicitud de tribunal de examen para Mecánica estadística (9 de mayo de 2008).  
El Dr. Ricardo Marotti, responsable del curso Mecánica Estadística informa que próximamente 
va a presentar solicitud de tribunal de examen para esta materia debido a que el Dr. Abal, 
integrante del tribunal vigente, no podrá participar en esta oprtunidad del mismo. 
Resolución: Darse por enterada. El Dr. Marotti comunicará la propuesta de integración del 
tribunal de examen para Mecánica Estadística y se considerará por e-mail. La resolución 
aparecerá en el Acta CP No. 04/08 

UNANIMIDAD 3/3 
2.2.- Comisión Central de Posgrado PEDECIBA  

El Dr. Tabaré Gallardo informa que la próxima semana se reunirá la Comisión Central de 
Posgrado del PEDECIBA de la culal él es integrante.  Se discuten temas relacionados. 
Resolución: Darse por enterada. 
 

UNANIMIDAD 3/3 
2.3.- Temas varios. 

Surge la necesidad de comenzar a considerar temas tales como: 
_ Discusión del plan de estudios de Maestría y Doctorado. 
_ Desarrollo de posgrados en áreas experimentales. 
_ Opinión de egresados. 
_ Se analiza la posibilidad de realizar encuestas. 

 
3.- ASUNTOS ENTRADOS 

3.1.- Curso Opcional de Posgrado: “Microscopios con sondas de barrido(SPM)”. Junio 
2008. Responsable Dr. Fredy Zipman.  
El Dr. Zipman presenta el programa del curso “Microscopios con sondas de barido(SPM)” en el 
que constan: temario, bibliografía y forma de aprobación del mismo. El curso se ofrece para 
Junio de 2008. El Dr. Negreira ha quedado encargado de comunicarse con el Dr. Zypman para 
obtener información sobre el número de horas totales del curso. 
Resolución: Mantener en el orden del día. 

UNANIMIDAD 3/3 
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3.2.- Situación del estudiante de Maestría Gonzalo Aniano. 

De acuerdo a la resolución 3.6 de la sesión de la Comisión de Posgrado de fecha 26 de marzo 
de 2008, se envió al estudiante de Maestría Gonzalo Aniano  una comunicación electrónica en 
la que se le comunicó que, “en virtud de los compromisos por él asumidos, se le solicita, fijar a la 
brevedad, en acuerdo con su orientador, el Dr. Michael Reisenberger, fecha de defensa de su 
tesis de Maestría. Esta fecha deberá ser dentro de los próximos meses. Una vez fijada, el Dr. 
Reisenberger gestionará la solicitud de tribunal correspondiente ante esta Comisión” 
Con fecha 10 de abril se ha recibido un e-mail del estudiante en el que confirma haber recibido 
la comunicación y expresa que volverá a contactarse a la brevedad para fijar la fecha de la 
defensa. 
Resolución: Darse por enterada. Si el estudiante no se contactara antes, a fin de abril se enviará 
nuevamente comunicación en la que se le pedirá que precise fechas. 

UNANIMIDAD 3/3 
3.3.- Carta de la estudiante de Doctorado Magíster Adrea Sosa: Solicita prórroga para 

la entrega del Plan de Asignaturas. 
La Magíster Andrea Sosa ingresó al Doctorado el 04/10/2007. Presenta una nota solicitando 
próroga de tres meses para presentar su plan de asignaturas de doctorado. 
Resolución: Comunicar de esta nota al Prof. Julio Fernández, orientador de Doctorado de la 
Magíster Andrea Sosa, y solicitarle que, de común acuerdo con la estudiante de doctorado 
Andrea Sosa, elaboren un Plan tentativo de Asignaturas para ser considerado por esta Comisión 
. 

UNANIMIDAD 3/3 
3.4.- Revisión del Padrón de Estudiantes de Posgrado.  

El Consejo Científico del Área de Física del PEDECIBA solicita a la Comisión de Posgrado que 
revise el padrón de estudiantes de posgrados y presente un informe a los efectos de proceder, 
en caso de así corresponder, a desvincular los estudiantes que no han cumplido con los 
requisitos para revestir la calidad de tales. 
Del análisis del padrón de estudiantes  surge que: 
_Hay estudiantes de Maestría que han superado el plazo máximo previsto para finalizar sus 
planes de posgrado y al momento no mantienen vinculación con sus orientadores ni con el 
programa (Pablo Menoni, ingreso: 03/05/2001, orientador: Dr. Carlos Negreira; Diego Canan, 
ingreso 05/02/2003, orientador: Dr. Carlos Negreira; Fernando Soto, ingreso 23/04/2003, 
s/orientador; Rafael Hirsch, ingreso: 24/03/2004, s/orientador) 
_ Hay un estudiante de Doctorado que luego a su ingreso no ha aprobado ningún examen y no 
mantiene vinculación con su orientador ni con el programa. (Carlos Gomes, ingreso: 23/12/2004, 
orientador: Dr. Rodolfo Gambini) 
_Hay estudiantes de Maestría que han superado el plazo máximo previsto para finalizar sus 
planes de posgrado pero se presume mantienen contacto con sus orientadores, podrían estar 
próximos a finalizar sus tesis (Esmeralda Mallada, ingreso: 02/07/1999, orientador:  Prof. Julio 
Fernánez;  Marcelo Ponce, ingreso: 21/05/2003, orientador: Dr. Rodolfo Gambini; Gonzalo 
Aniano, ingreso: 23/07/2003, orientador: Dr. Michael Reisenberger, (punto 3.2 de esta Acta); 
Juan Carlos Tulic, ingreso: 24/03/2004, orientador: Dr. Gabriel Gonzalez). 
_Hay una estudiante de Doctorado que está próxima a llegar al plazo máximo previsto para la 
finalización y defensa de sus tesis de Doctorado, (Estrella Sicardi, ingreso: 19/082003, orientador 
Dr. Hugo Fort). 
 Resolución: a) Desvinculación de estudiantes de Maestría: Solicitar al Consejo Científico del 
Área la desvinculación de los estudiantes de Maestría Pablo Menoni, Diego Canán, Fernando 
Soto y Rafael Hisrsch por haber superado el plazo máximo previsto para finalizar sus planes de 
posgrado y al momento no mantener vinculación con sus orientadores ni con el programa. 
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b) Desvinculación de estudiante de Doctorado: Solicitar al Consejo Científico del Área la 
desvinculación del estudiante de Doctorado Carlos Gomes por no mantener ninguna 
vinculación ni con su orientador ni con el Programa. 
c) Pedido de informes a orientadores: c.1) Solicitar al Prof. Julio Fernández informe sobre el 
avance de tesis de la estudiante de Maestría Esmeralda Mallada. c.2) Solicitar al Dr. Rodolfo 
Gambini informe sobre el avance de tesis del estudiante de Maestría Pablo Ponce. c.3) Solicitar 
al Dr. Gabriel González informe sobre el avance de tesis del estudiante de Maestría Juan Carlos 
Tulic. c.4) Solicitar al Dr. Hugo Fort informe sobre el avance de tesis de la estudiante de 
Doctorado  Estrella Sicardi.  

UNANIMIDAD 3/3 
 

 
 
 

Próxima reunión a coordinar, fecha tentativa: miércoles  30 de abril de 2008.  
 
Hora de finalización: 13.35 hs. 

 
 
 

Dr. Carlos Negreira 
Coordinador  
Comisión de Posgrado 
Área de Física 
CN/jrc 
 


